

Viernes, 20 Mayo 2011

Ejecutivos del Barclays Bank visitan el proyecto “Promoviendo una microfinanza rural inclusiva”, ejecutado por CARE Perú en asocio con los miembros del Piloto de Ahorro y en el marco de la iniciativa mundial Banking on Change

Como parte de su política de Responsabilidad Social Corporativa, el Barclays Bank ha tomado las iniciativas de involucrar a su personal ejecutivo, para que contribuyan en sus proyectos de desarrollo en países pobres y en vías de desarrollo, y específicamente, en el proyecto Banking on Change, que el Banco viene impulsando en 10 países de África (7), Asia (2) y América (Perú).

Quiénes

En ese sentido, el Barclays Bank de España de España envió a Perú a Manuel Romero, gerente de Banca digital y, a Jorge Peón, ejecutivo del departamento de desarrollo de negocios. Para lo cual se preparó de manera participativa con el Banco de Nación, Barclays Bank y CARE Perú, los Términos de Referencia para el voluntariado en Perú.

Cuándo

El voluntariado de los ejecutivos del Barclays Bank se realizó entre el 9 y 20 de mayo del 2011.

Agenda

La agenda tuvo como fin, ofrecer a los voluntarios un conocimiento más exacto del proyecto “Promoviendo una microfinanza rural inclusiva -PUMRI”. Proyecto que es financiado por el Barclays Bank de Inglaterra, CARE Perú es el receptor y lo ejecuta en asocio con AGRORURAL, Banco de la Nación, Programa JUNTOS y el IEP. El proyecto se inscribe en la iniciativa mundial Banking on Change, la cual es liderada y gestionada por el Consorcio PLAN-BARCLAY-CARE.

El Proyecto PUMRI viene implementándose en Ayacucho (Huanta y Luricocha), Cusco y Apurímac, en asocio con CARE Perú, Programa JUNTOS, AGRORURAL, Banco de la Nación y el IEP, en el marco del Piloto de Ahorro del Programa JUNTOS. En la primera semana se realizaron entrevistas con Carolina Trivelli (IEP), Julio Villanueva (AGRORURAL), Silvia Ruiz y Jorge Feliciano (Programa JUNTOS) y Oscar Pajuelo (Banco de la Nación). Tanto Manuel como Jorge quedaron gratamente impresionados, por la capacidad profesional y el compromiso de todos los entrevistados. Los últimos dos días de la primera semana, los voluntarios estuvieron en las ciudades de Huanta y Luricocha del departamento de Ayacucho, en donde tuvieron contacto directo con las madres participantes del proyecto, conversaron con funcionarios del Banco de la Nación en Ayacucho y Huanta, y se reunieron con representantes del equipo local del programa JUNTOS y AGRORURAL.

En la segunda semana de su voluntariado, Manuel y Jorge estuvieron consolidando la información recibida y recolectada. En breve estarán haciéndonos llegar el respectivo informe, el cual será difundido a los socios del Piloto de Ahorro. Pero, algunas de las conclusiones que nos adelantan son:

1. El proyecto demuestra que la capacidad financiera es la piedra angular de la inclusión financiera.
2. Es necesario una plataforma colaborativa entre los distintos socios del proyecto, que promueva la transparencia y el intercambio de información y buenas prácticas.
3. Se requiere mejorar la definición de roles y competencias, especialmente en cuanto al contenido financiero: contenido de los talleres de capacitación, diseño y distribución de productos financieros, acciones de promoción, entre otros.
4. La estrategia de graduación debe ser holística y basarse en la capacidad de la familia para sostenerse económicamente de manera sustentable en el tiempo. Ello requerirá un consenso en su diseño, así como probablemente, la participación de más actores: Ministerio de economía y finanzas, gobiernos regionales y locales, etc.
5. Se evidencia la necesidad de una mayor apuesta tecnológica en el enfoque actual de inclusión financiera.